
【世说微语】
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@

胡锡进：

一

、

同情朱令和她的

家人

。

二

、

反对对孙维下毒的有罪推

定

。

三

、

断言孙维的家庭背景阻止了

当年调查

，

这只能是臆测

。

四

、

呼吁

官方出面回应舆论

，

介绍当年未能

破案的情况

，

说明重审或不重审的

理由

。

@

徐达内：

围观

“

华山论战

”

过

程

，

个人感觉

，

不能说京华时报就是

耍流氓

，

标准的标识问题是有程序

价值的

，

应该标得更准确

，

我们天天

喊程序正义

，

不要变成叶公好龙

；

农

夫山泉的质量我觉得没问题

，

其实

京华也并不质疑质量

，

我觉得农夫

山泉真正苦衷在于

，

那么多标准

，

想

发火都不知道该向谁发

，

无从下嘴

，

只能咬京华

。

@

许小年：

慈善不是社会责任

，

不是必行的道德

，

更不是谋求功利

的精巧手段

，

而是为了满足自己内

心的需求

。

人皆有同情怜悯之心

，

关

爱他人带来愉悦感

，

感受在自心

，

非

外在标准能够衡量

。

捐五毛和五千

万可以产生同样的精神满足

，

如何

排名

？

何需排名

？

@

华生 2010

：

中国社会的改

变不能指望毕其功于一役

。

近代以

来以为可以彻底改造社会的努力

，

无论多么剧烈

，

事后证明都并未前

进多远

。

反而是摸索蹒跚的改革开

放给中国社会带来了最大的进步和

变化

。

故落实宪法的人大制度改革

也可从市县开始

，

这其实也是最有

效的基层反腐

。

财产公示亦可从干

部提拔起步

，

走得稳才走得远

。

（中国上市公司舆情中心辑录）
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美国房市离春天还很遥远

陈思进

近日

，

由社科院文献出版社与中

国建投投资研究院联合推出的

《

蓝皮

书

》

称

，

预计今年中国房价总体将趋于

稳定

，

并称投资中国楼市不如去美国

买房地产

。

《

蓝皮书

》

认为

，

在保持经济平稳

增长

、

加强房地产调控政策

、

推进城镇

化发展的调控政策影响下

，

预计

2013

年中国房价总体将趋于稳定

。

相比之

下

，

2012

年美国房地产市场销售和价

格双双触底回升

。

2013

年美国房地产

市场仍将延续量价齐升的态势

。

《

蓝皮书

》

称

，

中国楼市上涨的空

间有限

，

且对投资需求有诸多限制

，

而

美国正处于触底回升阶段

，

按照美国

房地产周期的历史情况推断

，

该上升

趋势大致能维持

5

到

7

年

，

有较大的

上涨空间

，

所以投资中国楼市不如去

美国买房地产

。

看来这个

《

蓝皮书

》

好像对美国楼

市情有独钟

，

那我来谈谈美国楼市的

情况吧

。

过去一年来美国的楼市的确见底

回升

，

房价比最低时平均上涨了超过

6%

，

有些地区涨幅甚至超过了

9%

。

市

场表面上看起来很火热

，

但实际上美

国楼市真正回春还有待时日

，

房价甚

至会很快跌回原来的价位

。

主要原因

有以下几点

：

首先

，

这次房地产复苏是由投资

者引导的

，

这些人只是利用当前的低

利率以及低房价

，

一旦利率和房价都

上涨

，

这些人就会退出市场

。

有史为

鉴

，

但凡由投资者带动的市场结局都

很不好

。

有些地区房价涨得很快

，

更是

因为大量投机成分的推动

，

这与当初

出现房地产泡沫时的原因完全一样

。

现在有不少大资本和有经验的个人在

买进大量的房地产

，

同时也有完全没

经验的一些买家跟进了市场

———

这恰

恰是市场到顶的一个迹象

。

其实

，

在一些房地产火热的地区

，

房价已经开始回调了

。

比如

Phoenix

，

在今年

1

月里房价比去年同期上涨

23%

，

很多投资者买了房子就准备出

租

，

但是房租并没有升

，

而且当地的空

房率较高

。

一旦投资者意识到投资回

报很低

，

他们就会退出市场

。

其次

，

美国的经济复苏并不强劲

。

现在经济对房地产的影响大过房地产

对经济的影响

。

特别令人担心的是失

业率

。

3

月新增就业职位比预期的要

少

，

明显减缓了

。

与此同时

，

3

月有五十

万人放弃找工作

，

说明这些人失望了

，

这

也是美国经济虚弱的一个迹象

。

只有等

到就业市场好转后

，

房地产的需求才会

真正上升

。

长期失业率堪忧

。

尽管官方公布的

失业率自

2012

年

9

月份以来已降至

8%

以下

，

但劳动参与率仅为

63.5%

（

这反映

了实际失业率

），

创下

1981

年

9

月以来

的最低水平

，

而长期失业率则达到历史

上的最高点

40.6%

（

失业超过

6

个月或

以上

）

和

31.4%

（

失业一年或以上

)

。

其主

要原因是制造业工作的流失和政府工作

的缩减

，

结果是中产阶级的减少和低收

入阶层的扩大

，

并抑制美国经济增长的

最大动力

———

私人消费

。

第三

，

政府削减财政会影响房价

。

美

国政府财政削减额度为

850

亿美元

，

这

将影响房地产的复苏

。

财政削减

，

以及联

邦政府工作人员的无薪假期

，

减少失业

金

，

减少军备开支等等

，

都会导致失业和

薪金收入降低

，

结果可能是国民生产总

值的增长减少一个百分点

。

第四

，

目前的按揭利率非常低

，

30

年

期仅为

3.5%

，

这个利率迟早会升的

，

一旦

升起来人们买房的压力就会增加很多

，

到那时很多人又会交不起按揭了

。

最后

，

由于房价低

，

其实有大量待售

的房子还没有进入市场

，

如美国的金融

机构手里还有数以百万计的法拍屋

，

楼

市一稳定

，

就会推出

，

从而限制房价进一

步回升

。

总之

，

美国楼市的真正回春还有很

长的路要走

，

想去美国投资的民众

，

请三

思而行

。

（作者系国际金融界资深观察人士）

比特币的价格迟早会归零

范卫锋

F 记者：

M

总

，

别来无恙

。

五一假

期

，

去哪里

happy

了

？

M 总：

哈哈

，

劳动节当然是劳动

。

买了几台新机器

，

找了一帮清华的大

学生帮我挖矿

。

F 记者：

上次你们不是发澄清公

告

，

说非洲那个矿只是

“

处于前期论证

调研阶段

”

吗

？

怎么就已经挖上了

，

这

不是信息披露不实吗

？

M 总：

此矿非彼矿也

。

我现在是

在互联网上

，

挖比特币的矿

。

比特币你

应该听说过吧

？

F 记者：

比特币

，

英文名叫

Bit鄄

coin

，

几年前

，

一个化名

“

中本聪

”

的理

想主义程序员

，

搞出了这种网络虚拟

货币

。

前阵子

，

有人捐了几个比特币给

壹基金

，

让它在中国火了一把

。

虚拟货

币其实不是什么新鲜事

，

中国的腾讯

Q

币早就大行其道了

。

这个比特币与

众不同之处在于

，

它既不是政府

、

中央

银行发行的

，

也不是某家公司发行的

，

甚至可以说它没有发行人

。

哪怕最初

把它发明出来的程序员中本聪

，

也不

能自己再发行比特币了

。

拽个词儿

，

这

叫

“

去中心化

”。

M 总：

反正

，

决定比特币数量的

是一套算法规则

，

而不是某个权威机

构

。

我买了几台高性能电脑

，

24

小时

开机运行

，

慢慢地按规则把比特币

“

算

”

出来

，

这就叫做挖矿

。

不过速度慢

得很

，

挖了好几天才挖出来半个

。

F 记者：

现在全世界每

10

分钟只

能新增

50

个比特币

，

这么多人去挖

，

当然越来越难挖了

。

M 总：

难挖有难挖的好处

。

现在

全世界总共只有

1000

万个比特币

，

它

产生的速度会越来越慢

，

到

2140

年就

不再增加了

，

届时一共是

2100

万个

。

地球上平均几百人才能分到一个比特

币

。

物以稀为贵

，

这下你看到投资机会

了吧

？

F 记者：

和你想法一样的人挺

多

，

所以它的汇率最近挺牛

。

两三年

前才几美元一个

，

前阵子一度涨到

200

多美元后暴跌

，

大起大落

。

据说

，

用比特币能够在一些商店买东西了

，

不过

，

我相信大多数是实验性质

、

纯

属好玩的

。

M 总：

有人说

，

比特币以后会成

为互联网上的黄金

。

美元

、

欧元

、

日元

都是由政府发行的

，

政府的行为谁能

说得准

？

他们总是控制不了印钞搞通

货膨胀的冲动

。

比特币就不一样了

，

总

量确定

，

谁也改不了

，

不可能会通货膨

胀

，

所以有人呼吁用比特币取代现在

的货币

，

到那时候

，

比特币不就成了互

联网上的黄金了吗

？

F 记者：

如果你的美梦成真

，

那比

特币的汇率得涨几万倍

。

不过

，

很遗憾

，

不会有这一天的

。

M 总：

难道你也不相信虚拟货币是

大势所趋

？

F 记者：

非也非也

。

虚拟货币没问

题

，

但是你现在挖的这个比特币难成大

器

。

你想

，

未来的虚拟货币

，

有两种可能

。

第一种可能

，

仍然由各个政府

、

中央银行

发行的

，

那么

，

现在这个比特币有戏吗

？

没戏

。

有哪个政府会选择一种完全无法

控制的货币

？

如果政府不用它

，

甚至禁止

使用

，

那你现在挖的比特币只是一帮尝

鲜者的玩具

，

等到新鲜劲过去之后

，

就算

把它炒到

1

千美元

，

它的价格也迟早要

归零

。

M 总：

现在人们憧憬的是另一种可

能

，

未来的货币脱离政府的控制

，

是

“

去

中心化

”

的

，

或者说

“

没人说了算

”

的自由

货币

？

F 记者：

就算这种货币乌托邦真的

实现了

，

那肯定会有很多人搞和比特币

竞争的虚拟货币

，

比如因特币

、

互联币

、

网络币

、

网民币

、

自由币

……

黄金的霸主

地位是经过几千年竞争才确立的

，

像比

特币这种写个程序就能搞的东西

，

竞争

会更激烈

。

届时

，

现在这个比特币胜出的

概率

，

比你在美国刚出生的孩子当上总

统的概率小多了

。

M 总：

照你这么说

，

我现在挖的比

特币迟早是电子垃圾

？

F 记者：

不要成王败寇嘛

。

我建议

，

你还是继续挖矿

，

挖出一枚比特币为止

，

存在硬盘里留作纪念

。

至于这些新电脑

，

对你来说是九牛一毛

，

不如索性送给这

帮学生

，

也许未来的乔布斯

、

中本聪就在

他们中间呢

！

岂不是一段佳话

？

M 总：

好办法

！

我这就给学生打电

话

，

给他们一个惊喜

。

咱们下次再聊

！

F 记者：

下次再聊

！

（作者系证券时报新媒体事业部主任）

幼儿园难上是中国城市的灵魂病

今纶

5

月

3

日下午

，

广州市招考办举

行

2013

年广州市属公办幼儿园电脑

派位仪式

。

广州市属

15

间公办幼儿园

654

个名额面向全市

5545

个幼儿以

电脑随机抽签派位的方式招生

，

录取

比例

8.5

：

1

；

竞争最激烈的一家幼儿园

录取比例约为

37∶1

。

广州是中国一线城市

，

其

GDP

从来都是位于前列

，

主政者近年又提

出

“

新型城市化

”，

颇有巩固并提升广

州城市地位的雄心

。

在这样的宏图反

衬之下

，“

广州

8

万幼儿仅

3000

能入

公办幼儿园

”

的事情实在让人尴尬

。

广州公办园学前教育学位紧缺问

题在中国内地大城市普遍存在

。

由于各

种原因

，

政府一度忽视学前教育

，

以广

州为例

：

在

2011

年以前

，

广州市每年本

级学前教育专项资金仅为

200

万元

，

平

均到全市

1500

多所幼儿园上

，

每所幼

儿园能获得的资助只有

1000

多元

。

而

实际上当时大部分民办园和部分公办

园均未有机会获得资助

。

那么

，

是否把

经费补足了

，

学前教育的状况就自然好

起来了呢

？

当然不是

。

2011

年

，

广州市学前教育专项资

金从

2010

年的

200

万元增加到

2

亿

元

，

激增近

100

倍

；

而在广州市本级

2012

年部门预算中

，

这一专项资金又

增至

3.05

亿元

。

结果是这

3.05

亿元截

至去年

9

月底

，

只花掉了

8500

万元

，

剩余的

2.2

亿元还在

“

睡大觉

”。

钱少当然办不好学前教育

，

可是

钱多了居然不知道怎么用

，

这是一个

更可怕的问题

。

2012

年广州市部门预算中

，

8

所

机关幼儿园获得的财政预算资金为

8349.82

万元

，

几乎是全市学前教育投

入的

1/4

。

2013

年

，

七所机关幼儿园的

支出预算合计高达

9574.8

万元

，

占了

学前教育专项经费的近

1/3

。

原来

，

预

算资金被重点倾斜用到了机关幼儿园

身上

，

这就是症结所在

。

资源迅速向

“

特权幼儿园

”

集中

，

其他普通幼儿园

和民办幼儿园当然发展乏力了

。

政府应该在这个需求饥渴的市场

中做什么

？

回归公共利益

。

何谓公共利

益

？

广州每年

8

万幼儿要入园就是公

共利益

，

广州的学前教育专项经费应

该被公平使用就是公共利益

，

所有普

惠幼儿园应该被一视同仁就是公共利

益

。

客观而言

，

广州市目前将

70%

的公

办园学位拿出来抽签已经是进步

，

只

是其中还是留有瑕疵

：

公安系统幼儿

园在满足系统内子弟需求后再面向社

会派位

。

无论相关人士如何解释

，

都无

法回避一个事实

，

公安系统幼儿园同样

是由纳税人买单的公办园

，

理应由纳税

人合理分享这一资源

。

如何缓解公办园

“

一位难求

”

的状

况

？

不妨从两方面着手

：

其一

，

削减

“

特权

幼儿园

”

的经费

，

扩建新的公办园

，

所有

新建公办园不得贵族化

，

只能走平民路

线

，

此谓开源

。

其二

，

多部门联合调研

，

联

合发力

，

从资金

、

场地

、

人才诸方面对民

办幼儿园中的普惠性幼儿园予以支持

。

鼓励有条件的民办幼儿园走高端路线

，

但不提供资金支持

，

此谓分流

。

北上广深房价不亲民

，

环境

、

空气不

理想

，

幼儿教育集体

“

瘸腿

”，

相关主政者

都该想想城市发展的终极目标是什么

？

历史欠账如何尽快还完

？

其实

，

GDP

大

跃进不妨缓一缓

，

因为城市肉身的步伐

太快

，

而灵魂已经跟不上了

。

（作者系广州政经评论人士）

“摸着石头过河” 非绝对真理

孙勇

“

摸着石头过河

”

这个说法在中国

的知名度颇高

，

原因有二

：

其一

，

它是

一句亲切生动的民间俗语

；

其二

，

它被

邓小平用来比喻中国的改革开放

。

30

多年来

，

在特定政治语境的一再强化

之下

，“

摸着石头过河

”

几乎成为中国

改革路径的代名词

。

语言总是常用常新的

，“

摸着石头

过河

”

也是

。

眼下

，

正在热映的电影

《

致

我们终将逝去的青春

》，

给

“

摸着石头

过河

”

选取了一个新的比喻对象

：

爱

情

。

影片中

，

沧桑男对痴情女说

：“

爱情

就是一条河

，

我们都是瞎子

，

谁不是摸

着石头过河

？”

估计这个喻指爱情的新

版本很快就会流行开来

。

其实

，“

摸着石头过河

”

的比喻在

去年也被翻新了一次

，

而翻新它的则

是美国国务卿希拉里

·

克林顿

。

在去

年

5

月份举办的第四轮中美战略与

经济对话中

，

希拉里说

：“

美中建设相

互尊重

、

互利共赢的新型大国关系史

无前例

，

确实如同

‘

摸着石头过河

’，

有时风平浪静

，

有时波涛汹涌

。 ”

正所

谓

“

到什么山上唱什么歌

”，

希拉里的

这番话讲得很有技巧

，

也很有政治家

的范儿

。

从语言学的角度看

，“

摸着石头过

河

”

的内涵的确很丰富

，

也具有很强的

可塑性

。

它可以写实

，

也可以写虚

，

最

大的妙处是通过打比方来讲道理

。

但

正如先哲所言

，

任何比喻都是蹩脚的

，

“

摸着石头过河

”

同样也会遭遇表达的

瓶颈

，

或者说

，“

摸着石头过河

”

这一话

语也有时代的局限性

。

在农耕时代

，

涉

水过河通常只能依赖个人的具体生活

经验

，“

摸着石头

”

进行

。

而在工业文明

乃至信息文明时代

，

高科技手段完全

可以探明任何一条河流的通行状况

，

让过河者心中有数

。

而且

，

农耕时代和

高科技时代还有一个极大的不同点

：

前一个时代

，

大多数河流是没有桥梁

的

，

需要一遍又一遍地

“

摸着石头

”

通

过

；

后一个时代

，

大多数河流修好了安

全可靠的桥梁

，

人们可以放心地步行

或者驾车通过

。

所以说

，“

摸着石头过河

”

讲的是

道理

，

而不是绝对真理

。

对于当下的中国

改革大业而言

，“

摸着石头过河

”

也不能

僵化为永恒不变的教条

。

当年邓小平主

张

“

摸着石头过河

”

的时候

，

中国刚从闭

目塞听转向逐步开放

，

见识有限且生产

力落后

，

那时以

“

摸着石头过河

”

为口号

推行改革具有历史的合理性

。

而现在

，

中

国已经融入世界信息时代的大潮

，

经济

总量也跃居世界第二

，

完全有条件超越

“

摸着石头过河

”

的初始方式

，

为改革开

辟新路径和新天地

。

如果改革者能够顺

势而为

，

善用后发优势和拿来主义

，

中国

的改革大业就会早日告别在

“

深水区

”

泅

渡且摸石难寻的困境

，

以俯瞰水面的方

式从容凌波过河

。

（作者系证券时报评论部记者）

【三思而论】

美国的金融机构

手里还有数以百

万计的法拍屋，楼

市一稳定，就会推

出，从而限制房价

进一步回升。

【范言直谏】

比特币只是一帮

尝鲜者的玩具，等

到新鲜劲过去之

后，就算把它炒到

1 千美元， 它的价

格也迟早要归零。

【广深今谈】

GDP 大跃进不妨

缓一缓，因为城市

肉身的步伐太快，

而灵魂已经跟不

上了。

【口舌之勇】

今天的中国完全

有条件超越“摸着

石头过河” 的初始

方式，为改革开辟

新路径。


